

# ADELANTE

PERIODICO REPUBLICANO

Año VI

Organo Regional del Partido Agrario Español

Núm. 230

Fundador-director: Alfonso Castells G.<sup>a</sup>-Rabadán ☉ Valdepeñas 12 de Julio de 1935 — Redac. y Admón.: Esperanza, 19. ☉ Redactor-Jefe: Tomás Díaz Sánchez

## El silencio del Pueblo

El pueblo español ha entrado en un nuevo período de agitación. Han comenzado en toda España los actos de propaganda de los diversos partidos políticos. Y como si no pasara nada, como si todo estuviera resuelto, los prohombres de la derecha y de la izquierda, lejos de preocuparse de orientar a las masas en la práctica del bien común, se lanzan abiertamente a la propaganda, henchidos de odios y rencores, para arrojar públicamente al rostro del adversario, el bochornoso «más eres tú», prometer nuevamente al pueblo lo divino y lo humano, y con cuatro tópicos, manidos y en desuso, a fuerza de tanto repelirlos, terminar haciendo un canto a la democracia y a la República.

Esto es precisamente lo que ocurre en esas grandes concentraciones políticas, después de cuatro años de República: palabras huecas, pronunciadas con más o menos habilidad según la calidad y entusiasmo del auditorio, pero sin ningún contenido práctico, sin otros fines que los convenientes al partido o clientela que acaudilla el que hable; sin otra cosa, en fin, que la destrucción del adversario para garantizarse la impunidad de sus actos.

En Valencia han hablado recientemente tres figuras de la política nacional: Azaña, Gil Robles y Lerroux. Todos igual; los tres lo mismo. Nada práctico, nada estimable, nada encajado en la realidad del triste momento presente. Sólo frases hechas, tópicos agostados, latiguillos absurdos. ¡Política y política! Nada social, nada económico, el «yo dije, porque tú dijiste»; el «más eres tú».

Y mientras tanto, el pueblo español calla, guarda silencio, o entusiasmado ante tanta *belleza*, o asqueado por tanta farsa.

Alfonso Castells G.<sup>a</sup>-Rabadán

¿Qué ocurre en el Repartimiento,  
en la Beneficencia, en el Mercado,  
en el Hospital, en Carnes Frescas  
y saladas, en Pesos y medidas,  
en Puestos públicos, y en otros va-  
rios asuntos del Municipio?

### RAFAGAS

## Asamblea Cachocho

Presidente:

Guerra sin cuartel a todos, y aunque este pleito es muy malo no podemos tolerar que después de estar mandando si la memoria me es fiel lo menos catorce años, vengan unos jovencuelos pretendiendo amedrantarnos. Un cachocho no se achica, y siempre con firme paso tiene puesto el pensamiento en la muerte del contrario. Aquí, cueste lo que cueste, seremos siempre los amos aunque reviente la C. E. D. A y se enfaden los Agrarios. Alzóse Juan Ruiz Cejudo y del todo emocionado premió tanta democracia con un efusivo abrazo, en tanto que sus mejillas las humedecía el llanto, y de siempre sonrosadas en pálidas se quedaron.

Cachocho 1.º:

Yo me voy a permitir discrepar de lo expresado, pues los tiempos que corremos no son como los de antaño.

Presidente:

Para nosotros iguales por que seguimos mandando y al que le pese que rabie.

Cachocho 1.º:

¡Que te crees tú eso mañol.

Presidente:

Y lo que digo sostengo sin encontrarle reparo.

¿Hay que vencer por dinero? Como lo tengo lo gasto

Voz anónima:

¡¡Miau...!!

Presidente:

¡Zapel. No tolero que interrumpa ningún gato.

¿Se acepta la dimisión que D. Juan ha presentado?

Sr. Sánchez (D)

No es el momento oportuno para que abandone el cargo.

Presidente:

A otra cosa mariposa; este asunto liquidado.

D. Juan:

¡Viva nuestro presidente!

Cachocho 1.º:

Pidámosle un alto cargo que cerebro como el suyo debe ser aprovechado

### CHISPAS

## El fantasma de las dimisiones

Otra vez nos asustó D. Juan. Una enmienda del Sr. Santamaría en el reglamento de Beneficencia, en virtud de la cual quedó sólo el Sr. Ruiz Cejudo, amenazó nuevamente con otra dimisión, y tocando a rebato, tuvo que reunirse la minoría radical, para disuadir al alcalde de tamaña locura...

Una vez más también, y como siempre, los reunidos llevaron al ánimo del Sr. Ruiz Cejudo las angustias que pasaría el pueblo, que tan acertadamente le diera el timón del mando, si por una desconfianza más hacia su persona, presentaba otra descabellada dimisión.

Y lloraban todos a lágrima viva; y suplicaban; y arrodillados ante él, lograron del Sr. Ruiz Cejudo que siguiera *sacrificándose*...

Y la reunión terminó, como tenía que terminar: D. Delfín lloraba de satisfacción; el señor Merito Calero dejó de fumar por la emoción sufrida, y el señor Pérez Galán, prometiendo no hacer nada sin el permiso mayor, empezó el exordio de una conocida plegaria...

¡Por el amor del pueblo, don Juan! ¡Sea usted sensato! ¿No ve cómo los representantes de Valdepeñas, *genuina* representación de sus vecinos, saben mantenerse firmes tan *ricamente*? ¿Por qué va usted a ser una excepción, don Juan?

Y no les barga caso a los que le aconsejan que dimita. ¡Se lo dicen de *mentirijilla*...!

Zoni

para rejir los destinos de un pueblo republicano.

Sr. Rodríguez (H)

Pues yo propongo señores ya que de altura se ha hablado que lo nombren guarda-agujas de una línea de aeroplanos.

Y fué tal proposición acogida con aplausos por que ello es la recompensa al hombre sacrificado, pues laborando en la sombra durante años y años, repudió todos los premios y no aceptó ningún cargo ¡que así en España hoy en día suelen ser todos los sabios!

Fernanflor

## INSTITUCION MODERNA DE ENSEÑANZA

### Relación de las calificaciones obtenidas por los alumnos de este Colegio en los primeros Cursos del plan Cíclico

#### CIENCIAS NATURALES 1.º

##### Sobresalientes

Rosa Velasco Gómez, Antonia García Jiménez, Eulogio Ramírez Molina, Manuel Sánchez Morales, Francisco Perea Morales, Félix Rodero Rodero, Sergio Torres Aparicio.

##### Notables

Fuensanta Ballenato Madrid, Carmen García Clemente, Ramón Lozano Barrantes, Eusebio Domenech Rodríguez, Agustín Isidro Montes, Pablo García López-Tello.

##### Aprobados

Dolores García Clemente, José Torregrosa Bueno, Filiberto Villegas Lozano, Antonio García-Rojo López-Tello.

#### GEOGRAFIA E HISTORIA 1.º

##### Sobresalientes

Carmen García Clemente, Antonia García Jiménez, Rosa Velasco Gómez, Fuensanta Ballenato Madrid, Manuel Sánchez Morales, Félix Rodero Rodero, Ramón Lozano Barrantes, Pablo García López-Tello, Francisco Perea Morales, Eulogio Ramírez Molina.

##### Notables

Dolores García Clemente, Filiberto Villegas Lozano, Sergio Torres Aparicio, Eusebio Domenech Rodríguez, Agustín Calabria Ruiz-Olivares.

##### Aprobados

José Torregrosa Bueno, Agustín Isidro Montes, Juan de Dios Muñoz Rubio.

#### MATEMATICAS 1.º

##### Sobresalientes

Eulogio Ramírez Molina, Francisco Perea Morales, Pablo García López-Tello, José Torregrosa Bueno.

##### Notables

Carmen García Clemente, Félix Rodero Rodero, Filiberto Villegas Lozano, Manuel Sánchez Morales, Gregorio Pérez Martínez.

##### Aprobados

Antonia García Jiménez, Rosa Velasco Gómez, Dolores García Clemente, Fuensanta Ballenato Madrid, Eusebio Domenech Rodríguez, Sergio Torres Aparicio, Agustín Isidro Montes, Ramón Lozano Barrantes.

#### LENGUA Y LITERATURA

##### Sobresalientes

Fuensanta Ballenato Madrid, Rosa

Velasco Gómez, Eulogio Ramírez Molina, Ramón Lozano Barrantes, Félix Rodero Rodero, Agustín Calabria Ruiz-Olivares.

##### Notables

Antonia García Jiménez, Dolores García Clemente, Carmen García Clemente, Pablo García López-Tello, Sergio Torres Aparicio, José Torregrosa Bueno, Gregorio Pérez Martínez, Agustín Isidro Montes.

##### Aprobados

Filiberto Villegas Lozano, Eusebio Domenech Rodríguez, Manuel Sánchez Morales, Francisco Perea Morales.

#### FRANCES

##### Sobresalientes

Félix Rodero Rodero, Eulogio Ramírez Molina, Rosa Velasco Gómez, Manuel Sánchez Morales.

##### Notables

Agustín Calabria Ruiz-Olivares, Antonia García Jiménez, Carmen García Clemente, Ramón Lozano Barrantes, Pablo García López-Tello.

##### Aprobados

Dolores García Clemente, José Torregrosa Bueno, Francisco Perea Morales, Filiberto Villegas Lozano, Sergio Torres Aparicio, Gregorio Pérez Martínez, Juan de Dios Muñoz Rubio, Agustín Isidro Montes, Eusebio Domenech Rodríguez.

#### DIBUJO

##### Sobresalientes

Antonia García Jiménez, Eulogio Ramírez Molina, Carmen García Clemente.

##### Notables

Rosa Velasco Gómez, Dolores García Clemente, José Torregrosa Bueno, Agustín Isidro Montes.

##### Aprobados

Félix Rodero Rodero, Pablo García López-Tello, Filiberto Villegas Lozano, Sergio Torres Aparicio, Ramón Lozano Barrantes, Manuel Sánchez Morales, Francisco Perea Morales, Eusebio Domenech Rodríguez.

#### CIENCIAS NATURALES 2.º

##### Sobresalientes

Milagros Toledo García de la Mora, Ana María Romero Nuñez, Matías Sánchez-Carrasco García-Rojo, Agustín Calabria Ruiz-Olivares, Salvador Otero Pajares.

#### Notables

Anselmo Ciudad Alañón, Pelayo de Merlo Ortembach, José Sánchez Antonaya, Gregorio Pérez Martínez.

##### Aprobados

Juan de Dios Muñoz Rubio, Antolín López Fernández, Miguel Aguilera Merino, Antonio García-Rojo López-Tello.

#### GEOGRAFIA E HISTORIA 2.º

##### Sobresalientes

Matías Sánchez-Carrasco García-Rojo, Pelayo de Merlo Ortembach, Agustín Calabria Ruiz-Olivares.

##### Notables

Ana María Romero Nuñez, Milagros Toledo García de Mora, Anselmo Ciudad Alañón, Antolín López Fernández.

##### Aprobados

Salvador Otero Pajares, Miguel Aguilera Merino, José Sánchez Antonaya.

#### MATEMATICAS 2.º

##### Sobresaliente

Agustín Calabria Ruiz-Olivares.

##### Notables

Milagros Toledo García de Mora, Miguel Aguilera Merino, Matías Sánchez-Carrasco García-Rojo.

##### Aprobados

Ana María Romero Nuñez, Gregorio Pérez Martínez, Salvador Otero Pajares, José Sánchez Antonaya, Antolín López Fernández, Pelayo de Merlo Ortembach, Anselmo Ciudad Alañón.

#### LENGUA Y LITERATURA 2.º

##### Sobresalientes

Matías Sánchez-Carrasco García-Rojo, Arturo Espinosa Poveda.

##### Notable

Milagros Toledo García de Mora, Agustín Calabria Ruiz-Olivares.

##### Aprobados

Ana María Romero Nuñez, Gregorio Pérez Martínez, Antolín López Fernández, Juan de Dios Muñoz Rubio, José Sánchez Antonaya, Anselmo Ciudad Alañón, Pelayo de Merlo Ortembach, Antonio García Rojo López-Tello, Miguel Aguilera Merino, Salvador Otero Pajares.

#### FRANCES 2.º

##### Sobresaliente

Matías Sánchez Carrasco García-Rojo.

##### Notable

Arturo Espinosa Poveda.

##### Aprobados

Milagros Toledo García de Mora, Agustín Calabria Ruiz Olivares, Pelayo de Merlo Ortembach, José Sánchez Antonaya, Antolín López Fernández.

#### DIBUJO 2.º

##### Sobresalientes

Agustín Calabria Ruiz Olivares,

Salvador Otero Pajares, Matías Sánchez Carrasco.

##### Notables

José Sánchez Antonaya, Anselmo Ciudad Alañón.

##### Aprobados

Milagros Toledo García de Mora, Ana María Romero Nuñez, Antonio García Rojo, Juan de Dios Muñoz Rubio, Antolín López Fernández, Gregorio Pérez Martínez, Miguel Aguilera Merino.

#### CIENCIAS NATURALES 3.º

##### Sobresalientes

Lucía Calvo Vega, Eutimia Recuero Soneira, Arturo Espinosa Poveda, Angel Guijarro Ruiz, Andrés Real Camacho, Francisco Sánchez Morales.

##### Notable

José de Merlo de Anca.

#### GEOGRAFIA E HISTORIA 3.º

##### Sobresalientes

Eutimia Recuero Soneira, Andrés Real Camacha, Angel Guijarro Ruiz, Arturo Espinosa Poveda.

##### Notables

Lucía Calvo Vega, Francisco Sánchez Morales, José de Merlo de Anca.

#### MATEMATICAS 3.º

##### Sobresalientes

Angel Guijarro Ruiz, Arturo Espinosa Poveda.

##### Notables

Eutimia Recuero Soneira, José de Merlo de Anca.

##### Aprobados

Lucía Calvo Vega, Francisco Sánchez Morales, Andrés Real Camacho.

#### LENGUA Y LITERATURA 3.º

##### Notables

Arturo Espinosa Poveda, Angel Guijarro Ruiz.

##### Aprobados

Eutimia Recuero Soneira, Lucía Calvo Vega, José de Merlo de Anca, Andrés Real Camacha, Francisco Sánchez Morales.

#### FRANCES 3.º

##### Sobresalientes

Arturo Espinosa Poveda, Angel Guijarro Ruiz, Eutimia Recuero Soneira.

##### Aprobados

Francisco Sánchez Morales, Andrés Real Camacha, José de Merlo de Anca, Lucía Calvo Vega.

#### DIBUJO 3.º

##### Sobresalientes

Andrés Real Camacho, Angel Guijarro Ruiz, Lucía Calvo Vega.

##### Notables

Francisco Sánchez Morales, Arturo Espinosa Poveda, José de Merlo de Anca.

##### Aprobado

Eutimia Recuero Soneira,

# Para la Historia de España

por **Santiago Alba**

Núm. 12

(Continuación)

don Segundo García y a distinguidos jefes y oficiales, entre ellos mi inolvidable amigo Peñalosa, héroe de Atrica, muerto ha poco a consecuencia de la prisión, *incomunicado durante más de un mes*, que hubo de sufrir. Viene después la noche de San Juan, que lleva al castillo de Cádiz al bizarro general Aguilera, y a Montjuich, a diferentes jefes y oficiales, alguno de los cuales muere también allí. Estallan, en fin, la sublevación de Ciudad Real y los sucesos de Valencia, tan recientes que excusan todo recordatorio... El dictador apela repetidamente a exhortar a los soldados a que no obedezcan a sus jefes. Las proclamas lanzadas por avión en Ciudad Real llegan a autorizar la agresión contra los mismos.

¿Qué es todo ello sino un principio de anarquía y la destrucción de la disciplina, esencial en la vida militar, aun en el Ejército rojo? ¿Quién puede calcular el estrago y las consecuencias futuras de semejante situación de los institutos armados? ¿Cómo ha de estar el remedio en el licenciamiento de los soldados, a que frecuentemente apeló el dictador; ni en retirar de los cuerpos municiones y elementos de guerra, según también se practicó en su tiempo; ni en utilizar la Guardia Civil para arrestar generales, jefes y oficiales y rodear cuarteles, como entonces se hizo; ni menos aún en emplear la Policía para funciones de espionaje militar y aun de coacción efectiva contra beneméritos soldados de la nación? ¡Y cuán lejos no está todo ello, rigurosamente cierto y aun pálidamente reflejado en las presentes cuartillas, de los ditirambos y de los «autobombos» respecto a su política militar contenidos en los cuatro artículos publicados por el general Primo de Rivera en «La Nación»!

## El triste legado militar de la Dictadura.

Apartemos la mirada con tristeza de este espectáculo, que constituye el legado militar de la Dictadura, precisamente de un Gobierno que había venido

a actuar para la redención del país, en nombre del Ejército. Jamás en la historia, desde Roma acá, dieron otro fruto los Gobiernos pretorianos. Al propio Ejército español incumbe antes que a nadie reaccionar contra la situación. Yo estoy seguro de que así lo hará. Las discretas medidas de reparación adoptadas por el Gobierno del general Berenguer abren también pecho a la esperanza. Quiero creer que generales, jefes y oficiales de mi patria sienten más aún que yo mismo el rubor del pasado y se aprestan a que no sea *nuuca más* nuestra España el pueblo que dió al diccionario universal la palabra «pronunciamiento».

El Ejército de un Estado moderno no ha de ser sino la nación misma en armas, instrumento de justicia, garantía de libertad, afirmación del decoro y de la independencia colectiva ante el mundo, extraño a las contiendas de la política, por justificada que en un momento le parezca su intervención en ellas. Los grandes pueblos victoriosos, como Inglaterra y Francia, no han visto a sus generales incurrir en el caudillaje ni aun para regir desde el Gobierno la liquidación de la guerra, en tantos aspectos ligada al espíritu y al porvenir del Ejército; menos aún para señalar predilecciones ni trazar vetos en política. En el gran pueblo vencido, Alemania, el Ejército ha sufrido paciente la destrucción de los instrumentos de guerra y la eliminación de millares de sus oficiales, consagrados hoy a industrias pacíficas y a negocios comerciales. Hindenburg, el viejo y glorioso soldado del Imperio, rige con lealtad acrisolada la República, por el voto de sus conciudadanos, no por el ímpetu de los soldados que en otro tiempo le adoraban... Ni la victoria ni el vencimiento desvían ya en las democracias europeas el curso normal de la política, la efectividad del Derecho, el imperio de la ley, la expresión del sufragio popular en las urnas y en el Parlamento, sea ella la que sea. No hablemos de la República del Norte de América, donde la mentalidad de millones de ciudadanos no concibe siquiera la hipótesis cesarista dentro de un régimen, democrático, sino de orden y de respeto terreo a la autoridad...

Pasada la tormenta, dialoguemos sin rencor militares y paisanos. Pensemos en España exclusivamente, en la necesidad y en los medios de reconstituirla. Aquellos que visten uniforme han de permitirme que yo les muestre una ruta gloriosa: la de Foch, el vencedor de la Gran Guerra, militar insigne, tanto como ciudadano esclarecido. De él escribe el comandante Bugnet, de su Estado

(Continuará)

**CASA PINILLA**

SASTRERIA Y PAÑERIA

Trajes hechos a la medida desde 50 pesetas; alla novedad. Esta casa da grandes facilidades para el pago de sus facturas.

KHHOHO



"Europeo"

Lo más moderno en Radio

Representante:

JOSE RECUERO

CADIZARRANAS, 2
VALDEPEÑAS

Préstamos hipotecarios,

amortizables a largos plazos,

sobre fincas rústicas y urbanas

Interés 5 y medio por ciento

Tramitación rápida

máxima reserva

---

Cesar Cons.--MADRID

Informes:

Tomás D. Sánchez

ESPERANZA, 19

VALDEPEÑAS

## INFORMACION LOCAL

## DEL MUNICIPIO

## Sesión del 7 de Julio

Bajo la presidencia del Alcalde señor Ruíz Cejudo, y con asistencia de tres concejales, se abre la sesión a las seis y veinte.

Se lee y es aprobada el acta de la anterior.

La comisión correspondiente informa sobre el abastecimiento de aguas a la Granja Agrícola, y se acuerda, que sea la encargada, en lo sucesivo, la de Policía Urbana.

Se lee igualmente el informe sobre las obras de la cárcel acordándose ratificar la confianza al Sr. García Ferreyol, una vez vista la dirección y táctica empleada por el mismo.

Es revocado un acuerdo que ya anteriormente hizo el Ayuntamiento, sobre la reclamación presentada por el Sr. García Carpintero.

Se acuerda no dar autorización a la CAMPSA para la instalación de un surtidor en la calle Ancha, esquina a la del Cristo.

Se dá lectura, y es aprobado, el informe del Aparejador municipal, sobre el derribo de una casa, propiedad del Ayuntamiento. Vota en contra el señor Santamaría.

El Sr. Secretario dá lectura al Reglamento que ha de regir para el servicio de beneficencia.

Se discute el articulado, y se aprueban todos, por unanimidad, excepto el artículo 15, apartado núm. 5, al que presenta una enmienda el Sr. Santamaría.

Es concedido un mes de permiso a D. Antonio Ballesteros, Médico cirujano del Hospital Municipal.

D. Nicolás Bernardo, presidente del Club Deportivo, presenta un escrito solicitando se acuerde conceder una subvención de 400 pesetas, para organizar en las próximas ferias una carrera ciclista.

El Alcalde de La Solana solicita el apoyo moral de este Ayuntamiento para la celebración de una reunión en la que se hará ver a los poderes públicos el enorme perjuicio que ocasiona a las haciendas locales la nueva Ley de Coordinación Sanitaria. Así se acuerda.

Se dá cuenta de la concesión de 5.000 pesetas a este Hospital, por la Diputación provincial, y se acuerda dar las gracias.

El Sr. García Ferreyol dice que, está bien que se den las gracias en términos generales, pero que no estaría de más que fuesen hechas personalmente a don Luis Megía, que es, en realidad, el que gracias a su intervención, fué esta subvención concedida.

Se leen cuentas y facturas, y quedan algunas sobre la mesa a instancias del Sr. Santamaría.

Se prorroga la sesión, dándose cuenta al Ayuntamiento de la invitación que hace a éste el Presidente de la Federación de Empleados Municipales en nombre de sus compañeros, para que asista al acto que ha de celebrarse en esta población, el próximo día 14.

Se dá cuenta de un escrito de la Caja de Previsión Social, la cual solicita que se diga la cantidad habida en el presupuesto para el Homenaje a la Vejez, y fecha aproximada para su celebración.

El Sr. Santamaría dice que, puesto que hay consignación en el presupuesto, hay que llevar a cabo este acto, y cuanto antes mejor. Propone que empiece a hacer las gestiones, el delegado de Festejos, don Aurelio Rodríguez...

Y aquí tenemos al Sr. García Ferreyol, dispuesto a que pasemos un rato sudando, por si no estamos condenados de suyo con la temperatura que reina en la sala. Dice que tiene sobre el tapete doce *cositas*, y que, como no tiene mucha prisa, que va una a una...

Hay algunos murmullos entre los compañeros de corporación, y risitas de simpatía en el público, el que sabemos va a las sesiones cuando este concejal va a decir algo. ¡Oído al parche!

Dice primeramente el Sr. García Ferreyol, que si se puede saber por qué no se le han dotado a los guardias municipales de los talonarios para que puedan hacer efectivas las multas, por infracción de las ordenanzas municipales, y muy especialmente a esos endemoniados automovilistas, que cruzan la ciudad a velocidades vertiginosas. Que lo ha dicho más veces que Gil Robles afirmó ser republicano. Que recuerda haberse afeitado tres veces la cabeza, y tres veces haber tenido melena, desde la primera vez que hizo esta petición, y que está viendo que acabará por quedarse de verdad calvo, y no conseguirá una cosa tan importante como es ésta en bien de los vecinos y del Municipio.

Solicita igualmente al Interventor, (y con esta van ciento veintidós veces) que traiga a conocimiento del Ayuntamiento las partidas fallidas, y que se apremie a los que no han pagado el impuesto sobre goteras, canalones, etc., etc.

Dice que es una vergüenza que hayan tenido que pagar este impuesto la clase más humilde, y que sin embargo hay recibos sin cobrar, por que no quieren pagarlos, algunos de los más pudientes de Valdepeñas. Que si la equidad es esa, que se alegra de verse bueno...

Censura duramente al delegado de Festejos y Cementerios, D. Aurelio Rodríguez, y le dice, que cómo no ha mandado retirar ya los muchos carros de tierra que aprisionan las tapias del Cementerio. Que está visto que no lo hace *por que no le da la gana*. Que si no puede atender aquello que por

deberes de su cargo le obliga a hacer, que lo diga ya de una vez, pero que no tome a beneficio de inventario tantas cosas. Que no se puede tomar a risa un asunto *tan serio* como es el Cementerio.

Denuncia a los empleados de carnes frescas y saladas por la forma inadecuada, indecorosa y parcial con que dicen cumplir una obligación que no la consideran como un deber. Dice al señor Alcalde, que llame la atención a algunos funcionarios que tratan al público poco menos que a puntapiés. Que al pueblo, que es el que por desgracia paga siempre, hay que atenderlo como se merece, y no como favor, sino por deber y por justicia.

Denuncia igualmente que una maestra pidió dos carros de tierra para el relleno de unos arriates del patio de su Escuela, y aunque la peticionaria fué una señorita, no se ha tenido ni la delicadeza de negárselo...

Vuelve a hacer mención del Sr. Rodríguez, delegado de Festejos y Cementerios, y dice que, en vísperas de las próximas fiestas, sabe que obran en poder del mismo más de cuarenta cartas solicitando informes y peticiones de puestos públicos, y duermen en el rincón de los olvidos. Que hay muchos que hasta para que contestara antes, mandaron el franqueo, y ni aparece éste, ni la contestación ha surgido todavía.

El Sr. Rodríguez presenta la dimisión de este cargo, y el Sr. Fernández Verdejo ruega que no sea aceptada, y pide a éste que la retire.

Se atienden dos peticiones del señor Santamaría, y con el gusto en la boca levanta el Alcalde la sesión a las diez de la noche.

## PERFILES

A medida que pasa el tiempo nos vamos dando cuenta de las innumerables equivocaciones de nuestro *alegre* concejo. Ver si llevamos razón.

El concejal don Aurelio Rodríguez, tiene dos cargos: mitad y mitad, como el café con leche. Es delegado de Ferias y Festejos, y nada menos que delegado también del Cementerio... ¡Habràse visto, hombre...! Bueno, pues este buen señor, comprendiendo que no puede haber hombre alguno que tenga el ánimo predisposto para pensar en festejos, cuando se está *liado* entre cosas fúnebres, dice, y nosotros le damos la razón, que se ve precisado a presentar la dimisión del más dicharachero de sus cargos. Y el concejo tomando a burla una cosa tan naturalísima, no sólomente no se la admite, sino que hasta un concejal *querido pariente* suyo. llega a decir que no se le haga ni caso... ¡Que no sa-

be lo que se dice...! Y se queda tan fresco...

Y aquí tenéis pues, a un pobre hombre, que para que se le conceda lo que pide con respecto al Cementerio, tiene que empezar por llorar a lágrima viva, y si intenta solicitar una subvención para los Festejos, tiene que cambiar de decoración, y acabar bailando la Carioca... ¡Y a eso no hay derecho...!

¡Hasta el Sr. Santamaría se cebó con él! Ocurriósele decir que puesto que don Aurelio era el delegado de Festejos, que nadie mejor que él podía organizar el homenaje a la Vejez...! Y tan fresco como se quedó, el señor Santamaría! Menos mal que se le ocurrió decir a un concejal que eso dependía de Instrucción Pública, porque si no es así, también se lo carga... ¡Se oye por ahí cada cosa...!

El Sr. García Ferreyol, que venía a esta sesión *con las del berí*, y por añadidura, *pelao*, al cero, *se metió* con el sufrido don Aurelio, y también como el café con leche, mitad por temas de trompetería, puso *verde* al Sr. Rodríguez, y nos vino a dar la razón: que no se puede atender al mismo tiempo el juego del pin pan pun, cuando se tiene puesto el pensamiento en las *siete janegas*...

Se *destapó* el Sr. García Ferreyol: no cabe duda. El se dá cuenta de que el pueblo, sumo juez en esas lides, aunque sin ruido alguno, *oye* las ovaciones que le tributa, y es bueno que se dé cuenta. ¡Qué lástima que no esté este hombre en la oposición! Pero en la oposición *rabiosa*... En el sitio que está no puede pasar de ser un cohete..., pero sin trueno.. Un cohete que sale a veces disparado, echando chispas pero que en el momento de estallar... salen estrellitas de colores... ¡Nosotros que quisiéramos que saliera el trueno...! ¡Ese trueno, don Francisco, que debe oírse cien mil leguas a la redonda...! ¡Qué lástima, Sr. García Ferreyol! Es una verdadera lástima que no sea usted *condenado* a la oposición...

*Cedeáse*

## Casa Campos

Imprenta, Papelería

y objetos de Escritorio

Principal, 1 VALDEPEÑAS

**Anibal Sánchez Jiménez**

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES



Seis de Junio, 24 VALDEPEÑAS

**Manuel Luna**

CORREDOR DE COMERCIO. COLEGIADO

OFICINAS: PI Y MARGALL, 11

Teléfono, 58 - VALDEPEÑAS

**Banco Español de Crédito**

Capital 100.000.000 de pts.  
Reservas: 67.62.626'17 pts.  
o sea el 131.684 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de Valdepeñas

**Tipos de Interés**  
Cuentas Corrientes

A la vista..... 1½ % anual

**Operaciones de Ahorro**

A). Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase tengan o no condiciones limitadas..... 3 % anual

**B) Imposiciones**

Imposiciones a plazo  
de 3 meses..... 3 % anual  
Imposiciones a 6 meses 3'60 anual  
Imposiciones a 12 meses o más..... 4 %

Regirán para las cuentas corrientes a plaza, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

**Panificadora de Valdepeñas**

S. A.

Fábrica de harinas por cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela  
y la Solana

CASA CENTRAL:

VALDEPEÑAS (C. Real)

**Dr. Jesús Ruiz González**

Ex-Médico de Guardia de la Maternidad de Santa Cristina



Ex-Profesor Auxiliar e la Maternidad Provincial de Madrid

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Sor Cándida, 33 — Consulta de 11 a 1  
Consulta gratuita para pobres, los jueves, de 5 a 6

**Luis Palacios**

VINOS Y LCOHOLES

Especialidad en alcohol para vinos débiles y ligeros, a los cuales presta bondad y bouquet.



VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

**La mejor cerveza "EL AGUILA"**

Representante exclusivo para los partidos de Infantes y Valdepeñas

**TIBURCIO MERLO**

Calle Guardia, n.º 6 - Telf. 64 VALDEPEÑAS

**L'UNION**

Compañía de Seguros

contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Sub-Director apoderado en la Provincia:

**Urbano Mediero Barragán**

Oficinas: J. R. Osorio, 20 — Teléfono, 75  
Valdepeñas

**Santa Teresa**

Fábrica de Harinas y Panificación (sistema Bouhler)

**Pantoja y Sánchez**



Valdepeñas

**Institución**

Colegio de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza

Alumnos internos medio pensionistas y externos

**Moderna**

**NICOLAS CALVO**

PROCURADOR

Corredor de Comercio Colegiado

Teléfono, 63 Esperanza, 7

VALDEPEÑAS (C. Real)

**Banco de Bilbao**

FUNDADO EN 1857

CAPITAL: Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado

69.750.000 y

Reservas 87.652.773,66

Pesetas 157.402.773,66

Domicilio social: BILBAO

Dirección telegráfica: BANCOBAO

Sucursales en las principales plazas

españolas y en Paris y

Londres

Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase

de operaciones

de Banca y Bolsa

**Tomás López-Tello**

Procurador de los Tribunales



VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

**Aguas Potables de**

**Valdepeñas S. A.**

Capital 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS

**Eléctrica Centro España**

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en MADRID Victoria, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62 Valdepeñas

## Ante el Proyecto de las Exposiciones Regionales

# Lo que Ciudad Real representa como factor de la riqueza Agrícola en España

Avanza bajo los más halagüeños signos el propósito que hicimos público en la nota redactada para la prensa provincial en la semana anterior. A nuestra redacción van llegando ofrecimientos, iniciativas y palabras de felicitación y de aliento para proseguir en la tarea que nos impusimos, de los distintos pueblos y personalidades manchegas, a quienes solicitamos consejo y ayuda para concurrir dignamente a los certámenes propugnados por los centros regionales que existen en Madrid.

Ciudad Real ha de llevar a las Exposiciones proyectadas un alto exponente de su potencia agrícola, hoy casi en el anónimo, a juzgar por las adhesiones y concursos que se ofrecen, y que en sucesivos artículos iremos enumerando sin omisión alguna para que vaya ganando forma el catálogo copioso de nuestra aportación a los certámenes anunciados.

Parece en esta ocasión oportuna la divulgación de unos datos estadísticos que se refieren al valor de los productos de la tierra en nuestra provincia, en demostración de que el empeño de exponerlos en Madrid pueda quedar plenamente justificado en los dos principales aspectos que vienen siempre a confirmar el beneficio derivado de toda Exposición, de la índole que son las que se proyectan: el que ofrecen como valor absoluto y logrado en el momento expositor, y el que son susceptibles de alcanzar para lo sucesivo como resultado del estímulo, fruto de la exposición, que aviva el afán de mejorarlos en toda noble concurrencia de este tipo y alcance.

Además, serán muchos entre nuestros agricultores los que desconozcan

el valor en conjunto, que es premio honroso de sus faenas en la tierra, bien porque la modestia de su explotación no requiera, a su juicio, la consulta orientadora del dato estadístico, o por que su negativo aislamiento no haya sido quebrantado todavía por la nota del papel impreso, colector de los índices de su abnegada labor benemérita en los trabajos del campo, más elevados y dignos de admiración y de aprecio, más claros y despejados para las realidades útiles de su destino, a medida que ordenadamente van quedando fijos en la cuenta de la riqueza agrícola española, por el rigor elocuente de los números.

Sin contar con el gran capítulo ganadero de la provincia de Ciudad Real, porque dado el espacio que para exponer el de todas las concurrentes a los certámenes en proyectos sería necesario ocupar, sólo han de exponerse por ahora los productos de la tierra y sus derivados, la provincia manchega acusa un valor de 207.715.412 de pesetas en sus cultivos terrícolas, correspondiendo a cada aprovechamiento las cantidades que se detallan a continuación, datos copiados del admirable ANUARIO DE LAS PRODUCCIONES AGRÍCOLAS de España, publicado por la Sección 5.<sup>a</sup> de la Dirección General de Agricultura, y que se refieren a situaciones de nuestro agro en el año 1933.

Cereales, (granos y pajas), 75.900.775  
Leguminosas, (granos y pajas) 3.855.800; Raíces, Tubérculos y Bulbos, 15.207.500; Plantas industriales; 719.360; Árboles y arbustos frutales (en plantación y diseminados), 455.965  
Plantas horticolas, 8.329.965, Vid (productos principales y subproductos), 76.073.920; Olivo (productos principales y subproductos), 17.672.947; Praderas artificiales y forrajes, 1.209.380; Prados, dehesas y montes, 6.126.400; Barbechos, 724.600; Rastrojeras, 1.474.800; que suman el total de DOSCIENTOS SIETE MILLONES, SETECIENTAS CINCUENTA Y UN MIL, CUATROCIENTAS DOCE PESETAS, indicadas anteriormente.

De la importancia que para la economía de España tiene el renglón de la producción agrícola de Ciudad Real dan una idea bien clara los datos precedentes. La de los derivados de esos primeros productos utilizados por las industrias transformativas que radican en nuestra provincia,—vinos refinados, alcoholes, conservas

vegetales, embutidos, jabones, sustancias químicas, harinas, quesos, lanas, tejidos, pieles, etc. etc.—, alcanza cifra de mayor consideración todavía.

Sin discutir aquí si la valoración de los productos de nuestra tierra es o no justa, cabe afirmar que no sería sorprendente que así sucediera, dado el retraimiento y la falta de orientación comercial moderna que impera entre nosotros. Las cosas adquieren siempre un valor nuevo con la relación, el conocimiento, el intercambio bien estudiado y la propaganda. Hoy no se vende el paño guardado dentro del arca de la fama. Es necesario exponer, mostrar, ofrecer las cosas dispuestas en un marco nuevo, lo más bello y tentador posible, y ese es el objetivo principal que se persigue con todas las exposiciones, tanto agrícolas como industriales.

Ciudad Real tiene producciones típicas y singulares manufacturas poco o mal introducidas en el gran mercado nacional e internacional. De esto alguna vez se hallará la fórmula para convencer a los propios productores de la Mancha, harto pegados a los viejos sistemas tradicionales del arte no sólo de producir, sino de comerciar lo producido. Si a la vista de esos datos estadísticos del valor y el aprovechamiento del agro provincial que hoy divulgamos, saltan las expresiones de propia estimación que se pretenden, y los agricultores unidos a los industriales paisanos nuestros encuentran la posibilidad de incrementarlos, cambiando las tácticas arcaicas del retraimiento, del prurito individualista y la cómoda pasividad me-

## Aguas Potables de Valdepeñas

S. A.

A partir del 1.º de Junio de 1935. Pago cupón núm. 5 los días laborables de 10 a 13.

recedora de la más agria censura, incorporándose a las demás regiones con el noble deseo de que al resto de España trasciendan las características producciones del suelo que mucha gente, llevada del ritmo negativo de las falsas leyendas sobre las arideces manchegas, considera baldío y estéril, habremos dado el primer paso al frente que tanto necesitamos dar.

La Mancha puede acusar exaltándola al grado que su esfuerzo le permita, su extraordinaria potencia agraria, en la magnífica ocasión que se le presenta, y no sería disculpable para ningún manchego más o menos representativo, la inhibición, el encastillamiento, el dejar hacer, perezoso, cuanto esté de su parte por coronar con éxito un empeño en el que el aliento de empresa, la realidad vital y los méritos verdaderamente estimables todos de nuestra región, con motivo de las Exposiciones regionales en Madrid, quedan emplazados.

C. Salvador Gijón

## NOTICIAS

### Natalicio

Ha dado a luz, con toda felicidad, un hermoso niño, la señora de nuestro distinguido amigo D. Francisco López Córdoba, *née* Concha García Palacios.

La madre y el neófito se encuentran perfectamente.

Nuestra enhorabuena.

### De viaje

—Marchó a Valencia, con objeto de pasar la temporada de baños; nuestro querido amigo D. Urbano Mediero, Sub Director de la Compañía de Seguros «L'Unión» acompañado de su distinguida familia.

—Regresó de Santander, Sevilla y Granada D. Cecilio Muñoz Filloí, acompañado de su distinguida esposa.

—Saludamos en ésta, donde pasa unos días con sus familiares, a Don Francisco Laguna, Capitán de Infantería.

—Regresó de Valencia, después de asistir al acto del Partido Radical en Mestalla. D. Luis Megía, Presidente de la Diputación Provincial.

—Pasó unos días en Valdepeñas D. Emilio Parrilla, Secretario del Juzgado de Ocaña.

—Regresó a Ciudad Real, D. Manuel Romero, Farmacéutico del Hospital Provincial.

—Llegó a Valdepeñas, D. Manuel Recuero, Maestro Nacional.

### Mejorado

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja, D. Dámaso Caminero.

Celebramos su pronto restablecimiento.

### Necrología

El pasado día 5 falleció en esta ciudad el que fué en vida muy querido amigo D. Antonio Merlo López de Lerma.

El acto del sepelio, constituyó una gran manifestación de duelo, que puso de relieve el gran afecto y estimación de que por todos era merecedor.

Hacemos presente a sus atribulados deudos el testimonio de nuestro sincero pésame, muy particularmente a su señor padre don Antonio Merlo Sánchez.

## Dr. Calderón

CIRUJANO-UROLOGO

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia General de Madrid

Pasará consulta todos los Miércoles, de 10 a 12 de la mañana, en la

Clinica del Dr. Ballenato  
SEIS DE JUNIO, 26

## Dr. L. Quemada

MEDICO-CIRUJANO

Del Hospital Provincial de Ciudad-Real. Especialista en enfermedades del Tubo Digestivo

Pasará consulta todos los Jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

Clinica del Dr. Ballenato  
SEIS DE JUNIO, 26